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開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    森高重春 自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    穴井安夫 自治会長 
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意見交換 

（A 氏） 

 280MHz の防災システムは、音声と文字と両方使える機械なのか。 

（議員） 

音声と文字情報が出る物になっている。難聴の方や聞こえない方など文字情

報が出ないとわからない方については、事前に希望を聞いてその機種を配る。 

（A 氏） 

 将来的には聞こえないから、文字放送の方がいいのではないかという希望者

もいる。ところが文字放送の機種は少ないと聞いている。 

（議員） 

基本、ラジオ型音声案内ということになっている。高齢化して耳が聞こえづ

らくなるから、文字情報があった方がいいという希望が多いということは、委

員会の中で話しをさせていただく。 

（B 氏） 

 健活のポイントを 3 年続けてもらっている。継続している人が、いちいち申

込みしなくても継続できるようにしないのか。 
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（議員） 

手続きの簡素化を議会からも要望している。他市の状況も見ると、携帯のア

プリで実施している自治体もある。委員会から提案等をしていき、担当課と協

議していく。 

（C 氏） 

 狩猟免許を持っていれば、11 月 15 日から 3 月 15 日まで捕れる。自分の田ん

ぼを守るために取ったのに、猟期のときだけしか捕れない。田んぼは９月くら

いから荒らされて、捕ると違反になる。有害鳥獣の関係で簡単に捕れるように

してほしい。狩猟免許は 8,500 円、納めなくてはいけない。市は助成している

というが、特定の人だけにしかしていない。 

（議員） 

猟期について、制度的に改正ができるかも含めて、議会で協議する。猟友会

を通してということになっている。その団体に入ってもらえないか。 

（C 氏） 

 入れてくれない。市から「希望をあげたら入れなさい」という指導ができる

のか。 

（議員） 

議会で協議する。 

（D 氏） 

 大分県はおんせん県ということを広めている。温泉をうまく利用することは

できないか。 

（議員） 

天瀬は有数の温泉地。観光客の誘客に向けて、一定の宣伝をしている。マン

ネリ化になっている部分もある。地元の関係者とも協議を積極的に進めながら、

議会としても考えていく。 

（D 氏） 

 日田駅前に 5 億かかったと聞いている。あれができたために、日田駅の看板

が外からよく見えない。看板をもっと上にあげることはできないのか。 

（議員） 

駅前全体は公園だが、車が入ってくるロータリーは道路になる。道路の構造

上の規則によって、屋根の高さが 3.8 ㍍以上。看板が見えづらくなったことに

ついては、JR と協議はしたと思う。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    

（（（（２２２２班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    令和元年 10 月 11 日（金） 午後 7：30 ～ 午後 8：40  

開催場所開催場所開催場所開催場所    天瀬公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（E 氏） 

 地元で空き家があり、草も伸び放題。悪影響を防止するために予算を組んで

いる。今までにどう予算が使われたのか。 

（議員） 

啓発活動が重点になっている。他の自治体では条例を設けて、危険な空き家

の取り壊し等も手をつけている。日田市はそこまでやっていない。 

（E 氏） 

 草も伸び放題で、イノシシの巣にもなりかねない。草切りの補助はできない

のか。 

（議員） 

空き家は所有者が管理するのが大前提になっている。周辺部の方への支援が

可能か、議会で検討する。 

（F 氏） 

 私の班に市の所有物で建物がある。建物の取り壊しをお願いしたが、「予算が

ない」と先に進まない。 

（議員） 

班が所有しているのではないか。 

（F 氏） 

 市から借りる書類がある。 

（議員） 

市の所有であれば、建物の老朽化も進んでおり安全とは言えないので、市が

始末しなくてはいけない。確認した上で報告する。 

（A 氏） 

 ふれあい宅配講座は 64 項目に限定されている。行政に対してわからない点が

あったら、64 項目に限らず説明をできないのか。 

（議員） 

所管部署に対応を考えてもらえないか伝える。 

（A 氏） 

 本所から夜 1 時間程度でも良いから、日程を都合して説明に来てほしい。 

（議員） 

あるグループで制度の中身を聞きたいと担当に話しをしたら、11 月に勉強会

をやるようにしている。担当課に申出をすれば、日程調整して可能だと思う。 
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（G 氏） 

 ハードの部分で陳情がある。予算が決まった後に伝えても、「予算がない」と

切られる。予算ができるまでの過程を教えていただきたい。 

（議員） 

来年の予算については、すでに予算立ての動きが進んでいる。最終的に予算

が固まるのは、市長との話しで来年 1 月。3 月には議会に出る。たとえば天瀬

から「道路維持費などをもっと増やしてほしい」だとかが上がっていく。財政

との話しの中で、予算を増やせるかどうか、12 月までやり取りがされる。最終

的に市長が決裁をする。議会はどうしているか。今月 18 日から決算議会が始ま

る。「この事業は減らすべきだ」あるいは「もっと増やすべきだ」というものを

議会としてまとめていく。12 月議会までに議会として、予算の使い方、税金の

使い方についてものを申す。来年度予算には反映できないので、これをもっと

早めようと協議している。 

（G 氏） 

 市民の声を反映できたらいいなと思う。改革をよろしくお願いする。 

（H 氏） 

 各振興局に振興局長決裁で使える予算を組んでもらえないか。 

（議員） 

各振興局で使える予算を増やしてほしいということについては、議会の中で

も議論する。 

（H 氏） 

 いま住民自治組織の話しをしている。議会でもかなりの審議をされてからの

提案だと思う。議員の意見を聞きたい。 

（議員） 

「中津江村づくり役場」が、高齢者世帯への声かけ、地域活性化のプラン、

人づくり、ふるさとまつりをする。まだ始まったばかりで、これがうまくいく

のかどうかもわからない。それをやるためには担い手が必要。地元に担い手が

いなければできない。議会として、まだまだ議論のあるところ。 

（H 氏） 

 中津江もかなり苦労している。始めたら後に引けない。議会は、行政に対し

て市民側からものを言ってほしい。 

（H 氏） 

玖珠川沿線と大山川沿線と状況が非常に違う。玖珠川沿線で洪水が発生した

ときに、大山川沿線ではそういう状況ではないことが多々ある。天瀬を 2 つの 
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地域に分けて避難勧告を出してほしい。昨年の出前懇談会のとき「それは気象

庁の関係だからできない」と却下された。 

（議員） 

避難勧告などを出すときに、全域指定している。議会での議論はまだだが、

「気象庁の関係でできない」と切り捨てられるものではない。的確な情報を早

め早めに出していくことについては、なお一層努力する必要がある。 

（H 氏） 

 河川のライブカメラが旧市内に５カ所ついている。玖珠川沿線、大山川沿線

にはライブカメラがついていない。川が危険な状態にあることが見える形にし

てほしい。 

（議員） 

防災情報を細やかにするために要望があったことは、防災の方に伝える。 

（I 氏） 

 中学校の生徒数が激減している。部活が成り立たない。周辺部の学校に市内

中心部から生徒が来てもらうことはできないのか。100 人規模の最低でも部活

ができるような中学校の規模にもっていくことはできないのか。私にも孫がい

るが、地元の学校にやりたいと思っている。現在の中学 1 年生は 8 名。小学校

は 11 名卒業したが、3 名が市内の方に住所を移した。 

（議員） 

小学校、中学校の児童生徒数の激減は、市内全域で問題になっている。教育

福祉委員会でも大きな問題として研究、新たな方策に導いていくよう努力する。 

（B 氏） 

 アンケートでも移動手段が必要だと市民が声を上げている。それをどのよう

に取り組もうとしているのか。ネットで調べると、高知県では行政側が音頭を

とって取り組んできた。タクシー会社であったり、区長会と協議したり、６年

かかっている。目の色を変えて取り組んでほしい。 

（議員） 

議会としても、市長に「買物支援、移動支援に力を入れる」ようにと申し入

れをした。決算審査で、コミュニティバス、デマンドバス、デマンドタクシー

がどれだけ利用されているか、費用対効果も見ていき、来年度予算に反映させ

ていきたい。 

 

 


